
INTERPELLANZA 
 
Accertamento fiscale, evasione delle pratiche di tassazione e Fisconew 
 
del 20 febbraio 2006 
 
Il 21 marzo 2005 con altri cofirmatari presentavo un’interpellanza relativa allo “stato attuale 
del progetto Fisconew”. L’interpellanza veniva evasa con una risposta della Consigliera di 
Stato Marina Masoni in Parlamento nel giugno seguente. 
Nella risposta all’interpellanza, Marina Masoni informava il Parlamento che "nonostante 
alcune difficoltà iniziali e qualche ritardo […] i risultati raggiunti sono da considerare buoni". 
Alla luce dei recenti avvenimenti che riguardano la Divisione delle contribuzioni e da quanto 
emerso sui media (in particolare v. "AREA" 10 e 17 febbraio 2006), preoccupata oggi come 
allora sulla qualità dell’accertamento e su possibili ritardi nell’evasione delle pratiche di 
tassazione a seguito del passaggio alla tassazione annuale, chiedo al Consiglio di Stato: 
 
1. di informare dettagliatamente il Parlamento circa il raggiungimento degli obiettivi previsti 

con l’introduzione del sistema informatico NAPEDUV. 
 
2. In giugno la Consigliera di Stato, in risposta a una domanda precisa, aveva dichiarato 

che non c’era ritardo nell’emissione delle tassazioni. Chiedo quindi: 
a) quante sono le tassazioni non ancora emesse relative al 2003, rispettivamente al 

2004; 
b) quanti sono i ricorsi relativi alle tassazioni già emesse nel 2003 rispettivamente nel 

2004 e se il numero di ricorsi è in aumento; 
c) sempre in giugno, la direttrice de DFE confermava invece le difficoltà legate alla 

procedura d’esazione. A distanza di quasi nove mesi da quella risposta, chiedo se 
permangono ancora queste difficoltà e per quali motivi. 

 
3. Quante sono le pratiche per ogni tassatore? Come è stata l’evoluzione del numero di 

pratiche dopo l’introduzione della tassazione annuale rispetto a prima del cambiamento 
di sistema? 

 
4. Il numero del personale effettivamente impiegato nella Divisone delle contribuzioni 

(numero di tassatori e numero di funzionari amministrativi) suddiviso negli uffici 
circondariali.  

 
5. Se corrisponde al vero, come dichiarato dal capodicastero delle finanze di Lugano sig. 

Erasmo Pelli, che il ritardo nell’emissione delle tassazioni comporta difficoltà per i 
Comuni nell’allestimento dei preventivi. 

 
6. Come giudica il Consiglio di Stato la qualità dell’accertamento fiscale? 
 
7. Se sono state applicate penalità alla ditta che ha fornito il programma NAPEDUV per i 

ritardi dovuti al sistema di applicazione informatico.  
 
 
Per il gruppo PS  
Marina Carobbio  
 


